

Productivas reuniones sostuvieron en Valparaíso los rectores de Chile Como “muy positivas y productivas” fueron calificadas las reuniones sostenidas en Valparaíso por los rectores de universidades de todo el país, que durante dos días fueron recibidos por la Universidad de Playa Ancha en su Museo Universitario del Grabado (MUG). Las autoridades se reunieron, consecutivamente, en plenarios de trabajo del Consorcio de Universidades del Estado (CUECH), la Agrupación de Universidades Regionales (AUR), la Red de Universidades G9 y el Consejo de Rectores de las Universidades Chilenas (CRUCH). El rector de la Universidad de Playa Ancha, Patricio Sanhueza, resumió que fueron “reuniones con temáticas de mucho interés y de alto impacto” para estas instituciones y el país.

Entre otras materias, destacó, “se vieron los temas de acceso a la educación superior, las normas que nos rigen; la crisis que tenemos a propósito de tener menos estudiantes en pedagogía, que es un problema para el país, cómo lo resolvemos.

Y en esto nos ha acompañado la subsecretaria de Educación Superior, Verónica Figueroa, explicando también el tema del financiamiento de las universidades”. Nuevas caras Otro tema importante es que se renovó el directorio del Consejo de Rectores, que es la principal organización nacional de las instituciones de educación superior. Los rectores reunidos en el MUG eligieron por unanimidad como nuevo vicepresidente ejecutivo al rector de la Universidad de Tarapacá, Emilio Rodríguez, y como vicepresidente alterno al rector de la Universidad Austral, Hans Richter.

Es decir, el CRUCH quedó encabezado por rectores de universidades de regiones, un punto que enfatizó el propio rector Rodríguez, quien lo planteó como una señal: “Se ha dado un voto de confianza a una universidad regional y, en definitiva, creo que muestra una señal de la apertura de nuestro Consejo de Rectores para entender que el desarrollo territorial es importante y para también dar una visión de que los talentos se distribuyen de manera equilibrada en todo el país”. Aparte de los cambios en la directiva del CRUCH, hubo cambios en la composición de las distintas organizaciones, principalmente por el término del mandato de tres rectores, que fueron despedidos por sus pares en emotivos momentos: Juan Manuel Zolezzi (Universidad de Santiago), que así deja la vicepresidencia del CRUCH; Luis Alberto Loyola (Universidad de Antofagasta) y Juan Oyarzo Pérez (Universidad de Magallanes). Otro cambio en el directorio del CRUCH es el ingreso del rector de la Universidad Católica de la Santísima Concepción, Cristhian Mellado, elegido en la reunión del G9 para representarlas en esa instancia. Los cambios en estas organizaciones interuniversitarias, sumados a los cambios institucionales en el país, permiten hablar de que se abre una nueva etapa.

Refiriéndose a estos cambios, el rector Sanhueza -quien continúa como presidente de AUR y miembro del directorio del CRUCH- expresó que tiene “mucho esperanza de que las universidades, a través de sus líderes, podrán efectivamente poner a disposición de las autoridades ese conocimiento que permite que se tomen nuevas decisiones”. Carácter patrimonial El balance positivo de los rectores visitantes, que agradecieron a la Universidad de Playa Ancha su papel de anfitrión en esta oportunidad, también se relacionó con el espacio en que desarrollaron sus actividades durante los dos días: el Museo Universitario del Grabado y Valparaíso en general. “Esta reunión tuvo un carácter muy patrimonial, desde el punto de vista de los lugares físicos que nos acogieron.

En primer lugar, todas las reuniones se hicieron en el Museo Universitario del Grabado, de la Universidad Playa Ancha, en cerro Alegre, y hubo otras reuniones también en edificios cercanos que tienen también el carácter patrimonial. Es muy bueno que los rectores, que a veces no conocen estos sectores de la ciudad de Valparaíso, reconozcan aquí una riqueza y un tremendo valor histórico y patrimonial”, hizo notar el rector Patricio Sanhueza.

Agregó que la Universidad de Playa Ancha estuvo “muy contenta” de recibir a los rectores y las rectoras en Valparaíso, ya que había tenido interés en hacerlo durante mucho tiempo, pero la pandemia y otras circunstancias lo habían impedido hasta ahora.

